

## Conquistando La Muerte

### 2 Reyes 2:1-24

En el principio de la Biblia, en Génesis, hay uno que ni tenía que morir. De una manera extraña, se escapaba de la **muerte**.

Génesis 5:22-24      Y caminó Enoc con Dios, después que engendró a Matusalén, trescientos años, y engendró hijos e hijas. Y fueron todos los días de Enoc trescientos sesenta y cinco años. Caminó, pues, Enoc con Dios, y desapareció, porque le llevó Dios.

No dice nada de su **muerte**, pero hablando de todos los otros grades de aquella época, antes del diluvio, siempre dice y se murió. Y claro esto está en la Biblia para enseñar nos algo, *pausa*, y veremos algo muy semejante en el capítulo de hoy.

**1) Aconteció que cuando quiso Jehová alzar a Elías en un torbellino al cielo, Elías venía con Eliseo de Gilgal.**

Ya está anunciado, lo que Dios iba a hacer. Y ese otro, Eliseo va a tomar su lugar, y recibir un unguimento. Y vimos algo de esto en el último libro.

1 Reyes 19:19      Partiendo él de allí, halló a Eliseo hijo de Safat, que araba con doce yuntas delante de sí, y él tenía la última. Y pasando Elías por delante de él, echó sobre él su manto.

Esto en sí, era algo como una profecía.

**2) Y dijo Elías a Eliseo: Quédate ahora aquí, porque Jehová me ha enviado a Bet-el. Y Eliseo dijo: Vive Jehová, y vive tu alma, que no te dejaré. Descendieron, pues, a Bet-el.**

Muchos creen que esto era una prueba. Tomar la posición del gran profeta era algo grande, y no era el lugar de uno que le faltaba la determinación.

**3) Y saliendo a Eliseo los hijos de los profetas que estaban en Bet-el, le dijeron: ¿Sabes que Jehová te quitará hoy a tu señor de sobre ti? Y él dijo: Sí, yo lo sé; callad.**

Ese Bet-el, era un lugar malvado, con gran idolatría, pero Dios tenía su luz allá con una escuela de predicadores de la verdad.

**4) Y Elías le volvió a decir: Eliseo, quédate aquí ahora, porque Jehová me ha enviado a Jericó. Y él dijo: Vive Jehová, y vive tu alma, que no te dejaré. Vinieron, pues, a Jericó.**

Su determinación aquí era la prueba de que se tenía la madera de tomar el oficio de su gran padre espiritual.

Se tenía muchas oportunidades de escapar la persecución, y las burlas del mundo, pero no, era realmente llamado al servicio de Dios. Y Cristo hace algo semejante con nosotros.

Lucas 9:23-26 Y decía a todos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz cada día, y sígame. Porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá; y todo el que pierda su vida por causa de mí, este la salvará. Pues ¿qué aprovecha al hombre, si gana todo el mundo, y se destruye o se pierde a sí mismo? Porque el que se avergonzare de mí y de mis palabras, de este se avergonzará el Hijo del Hombre cuando venga en su gloria, y en la del Padre, y de los santos ángeles.

¿Y tengo que preguntarte, como está contigo? Aun tienes una gran determinación de seguir a Cristo?

**5) Y se acercaron a Eliseo los hijos de los profetas que estaban en Jericó, y le dijeron: ¿Sabes que Jehová te quitará hoy a tu señor de sobre ti? Él respondió: Sí, yo lo sé; callad.**

Se dijo callad, porque no quería hablar de esto. Iba a ser para él un momento de gran tristeza, perder uno que le ha enseñado tanto.

**6) Y Elías le dijo: Te ruego que te quedes aquí, porque Jehová me ha enviado al Jordán. Y él dijo: Vive Jehová, y vive tu alma, que no te dejaré. Fueron, pues, ambos.**

Fueron, pues, ambos. Disfrutando sus últimos momentos juntos, dejando gran prioridad a su amistad, y no dejando que nada robara estos momentos.

**7) Y vinieron cincuenta varones de los hijos de los profetas, y se pararon delante a lo lejos; y ellos dos se pararon junto al Jordán.**

Cruzar el Jordán tiene gran simbolismo, porque ríos a veces son símbolos de la **muerte**, en muchas expresiones Bíblicas, y hasta en las canciones.

En el libro, o video del Peregrino, al fin del viaje había un río.

**8) Tomando entonces Elías su manto, lo dobló, y golpeó las aguas, las cuales se apartaron a uno y a otro lado, y pasaron ambos por lo seco.**

Estamos en este libro, en un tiempo de muchos milagros. A veces los que tienen poca experiencia en las escrituras, se creen que hay milagros en todos lados pero realmente, no es cierto. En el tiempo de Moisés había muchos milagros, y también aquí con estos profetas, y habrá mucho en el tiempo de Cristo y de los apóstoles.

Pero realmente no están en todas partes de la Biblia.

Y aquí, los milagros venían en medio de mucha apostasía, y así era en el tiempo de Cristo.

Elías hizo muchos milagros, *pausa*, pero Eliseo habrá aun mas. Y conforme a esto Cristo dijo algo interesante.

Juan 14:12-14 De cierto, de cierto os digo: El que en mí cree, las obras que yo hago, él las hará también; y aun mayores hará, porque yo voy al Padre. Y todo lo que pidiereis al Padre en mi nombre, lo haré, para que el Padre sea glorificado en el Hijo. Si algo pidiereis en mi nombre, yo lo haré.

Hay bastantes paralelos entre la vida de Cristo, y la de estos profetas.

**9) Cuando habían pasado, Elías dijo a Eliseo: Pide lo que quieras que haga por ti, antes que yo sea quitado de ti. Y dijo Eliseo: Te ruego que una doble porción de tu espíritu sea sobre mí.**

Hay controversias sobre que esto quiere decir. Unos hablan del concepto judío de las herencia del primogénito, otros hablan del poder y de capacidad de hacer milagros.

Pero no voy a ir mas allá de lo que las escrituras han revelado.

**9-10) Cuando habían pasado, Elías dijo a Eliseo: Pide lo que quieras que haga por ti, antes que yo sea quitado de ti. Y dijo Eliseo: Te ruego que una doble porción de tu espíritu sea sobre mí. Él le dijo: Cosa difícil has pedido. Si me vieres cuando fuere quitado de ti, te será hecho así; mas si no, no.**

No lo prometía su petición, pero si era en la providencia de Dios que Eliseo sea presente en el momento de la ascensión de Elías, entonces iba a recibir lo que se pedía.

**11) Y aconteció que yendo ellos y hablando, he aquí un carro de fuego con caballos de fuego apartó a los dos; y Elías subió al cielo en un torbellino.**

Aquí está, el profeta, como Enoc, ha **vencido la muerte**, y no era necesario para él, morir, sino que se fue directamente a la presencia de Dios.

Y, al fin de cuentas, Eliseo estaba a su lado, observando todo.

**12) Viéndolo Eliseo, clamaba: ¡Padre mío, padre mío, carro de Israel y su gente de a caballo! Y nunca más le vio; y tomando sus vestidos, los rompió en dos partes.**

Era algo triste, porque Elías era el gran protector, y exhortador, llamando a la gente de su gran relación con la idolatría.

**13-14) Alzó luego el manto de Elías que se le había caído, y volvió, y se paró a la orilla del Jordán. Y tomando el manto de Elías que se le había caído, golpeó las aguas, y dijo: ¿Dónde está Jehová, el Dios de Elías? Y así que hubo golpeado del mismo modo las aguas, se apartaron a uno y a otro lado, y pasó Eliseo.**

Y aquí se empezaba que Eliseo iba a producir un montón de milagros, siempre para enseñar nos algo. Los milagros no son como la magia para dar un entretenimiento, sino que vienen para instruir al pueblo de Dios.

**15) Viéndole los hijos de los profetas que estaban en Jericó al otro lado, dijeron: El espíritu de Elías reposó sobre Eliseo. Y vinieron a recibirle, y se postraron delante de él.**

Los milagros iban a confirmar el oficio de Eliseo, como el gran profeta ya. Como los apóstoles hicieron milagros confirmando la manera en que ellos estaban continuando la obra de Cristo, avanzando el reino de Dios a todas partes del mundo.

**16) Y dijeron: He aquí hay con tus siervos cincuenta varones fuertes; vayan ahora y busquen a tu señor; quizá lo ha levantado el Espíritu de Jehová, y lo ha echado en algún monte o en algún valle. Y él les dijo: No enviéis.**

Eliseo sabía que era inútil buscar el cuerpo, como sería inútil buscar el cuerpo, o los huesos de Cristo. El cuerpo de Cristo, como el cuerpo de Elías, se subió al cielo.

Y esto nos enseña que después de la resurrección, nosotros tendremos nuestros cuerpos, eternamente en la gloria.

**17) Mas ellos le importunaron, hasta que avergonzándose dijo: Enviad. Entonces ellos enviaron cincuenta hombres, los cuales lo buscaron tres días, mas no lo hallaron.**

Por supuesto no iban a encontrar ni un rastro del cuerpo de Elías, porque era con Dios.

**18) Y cuando volvieron a Eliseo, que se había quedado en Jericó, él les dijo: ¿No os dije yo que no fueseis?**

Esto era para, suavemente, establecer la autoridad que Eliseo ya tenía sobre las escuelas de los profetas. Todos los estudiantes ya tenían que acomodarse a la autoridad del nuevo líder, que Dios ha levantado.

**19) Y los hombres de la ciudad dijeron a Eliseo: He aquí, el lugar en donde está colocada esta ciudad es bueno, como mi señor ve; mas las aguas son malas, y la tierra es estéril.**

Jericó, ha sido maldecido, aunque es un lugar muy bello, que te puedes observar, en el Internet, después del servicio, no ahora.

Pero por las maldiciones antiguas, el agua tenía problemas y muchas familia, y hasta los animales no pudieron dar luz a sus niños.

Y para establecer la gracia de Dios, saliendo del nuevo líder, una petición fue echa, sobre la posibilidad de una solución de esto.

**20) Entonces él dijo: Traedme una vasija nueva, y poned en ella sal. Y se la trajeron.**

Otra vez, esto no era nada de la magia, ni de la hechicería, sino que Dios pudo emplear cosas extrañas para comunicar su gracia y su misericordia.

Cristo mismo empleaba cosas extrañas para sanar la gente como se ve en...

Juan 9:1-7      Al pasar Jesús, vio a un hombre ciego de nacimiento. Y le preguntaron sus discípulos, diciendo: Rabí, ¿quién pecó, este o sus padres, para que haya nacido ciego? Respondió Jesús: No es que pecó este, ni sus padres, sino para que las obras de Dios se manifiesten en él. Me es necesario hacer las obras del que me envió, entre tanto que el día dura; la noche viene, cuando nadie puede trabajar. Entre tanto que estoy en el mundo, luz soy del mundo. Dicho esto, escupió en tierra, e hizo lodo con la saliva, y untó con el lodo los ojos del ciego, y le dijo: Ve a lavarte en el estanque de Siloé (que traducido es, Enviado). Fue entonces, y se lavó, y regresó viendo.

Lo que pasa en la vida de Eliseo, era para anunciar algo mucho mas grande, con la venida de Cristo.

**20-22) Entonces él dijo: Traedme una vasija nueva, y poned en ella sal. Y se la trajeron. Y saliendo él a los manantiales de las aguas, echó dentro la sal, y dijo: Así ha dicho Jehová: Yo sané estas aguas, y no habrá más en ellas muerte ni enfermedad. Y fueron sanas las aguas hasta hoy, conforme a la palabra que habló Eliseo.**

Una vez mas estamos viendo que con la misericordia de Dios, con los que confían en él, y en su palabra, la **muerte** puede ser vencida, o sea **conquistada**.

Pero hay dos lados del poder de Dios. Para los de la fe, los humildes, y los del corazón contrito, hay una bendición enorme, hasta para **conquistar la muerte**. Pero para los burladores, y los odian los asuntos de Dios, hay otro destino.

**23) Después subió de allí a Bet-el; y subiendo por el camino, salieron unos muchachos de la ciudad, y se burlaban de él, diciendo: ¡Calvo, sube! ¡calvo, sube!**

¿Que está pasando aquí? Tenemos que recordar que Bet-el, era mayormente un lugar terrible, donde el Dios verdadero era odiado, y otros dioses falsos eran adorados, como vimos en el ultimo capitulo con el hijo de Jezabel.

Y es posible que estos niños, aprendieron a burlar de Dios, escuchando a sus padres, que estaban hundiendo se en la idolatría y en la hechicería.

Pero esto no iba a ser tolerado.

**23) Después subió de allí a Bet-el; y subiendo por el camino, salieron unos muchachos de la ciudad, y se burlaban de él, diciendo: ¡Calvo, sube! ¡calvo, sube!**

Es que ellos han oído de la manera en que Elías subió al cielo, y estaban ordenando que Eliseo también sea quitado para no echar la luz en sus ojos, como Cristo dijo...

Juan 3:19 Y esta es la condenación: que la luz vino al mundo, y los hombres amaron más las tinieblas que la luz, porque sus obras eran malas.

Como Dios ha establecido la autoridad de Eliseo con los otros profetas, ahora Dios iba a establecer el poder de Eliseo, hasta con los malvados.

**24) Y mirando él atrás, los vio, y los maldijo en el nombre de Jehová. Y salieron dos osos del monte, y despedazaron de ellos a cuarenta y dos muchachos.**

Eliseo no mandaba a los osos. La maldición de Eliseo era como una oración, y Dios contestaba la oración, confirmando que el hombre de Dios no iba estar burlando sin consecuencias.

Y esto también nos enseña que Dios aun está observando al comportamiento de los muchachos. Y si son bien confirmados en la maldad, se pueden recibir el mano fuerte del Señor.

Por esto es importante que los muchachos, las muchachas aprendan el respeto.

Como dice en...

Proverbios 13:24      El que detiene el castigo, a su hijo aborrece;  
Mas el que lo ama, desde temprano lo corrige.

Proverbios 10:17 Camino a la vida es guardar la instrucción;  
Pero quien desecha la reprensión, yerra.

Proverbios 22:15 La necedad está ligada en el corazón del muchacho;  
Mas la vara de la corrección la alejará de él.

La disciplina es una gran expresión del amor a los niños.

Bueno, hemos llegado al fin del capítulo.

## **25) De allí fue al monte Carmelo, y de allí volvió a Samaria.**

Eliseo ya estaba establecido en el oficio que dejaba Elías, aun morando en su monte favorito.

Y llevando acaba ese oficio, va producir muchísimos milagros famosos, en medio de un pueblo, cada vez mas malvado.

\*----- **Conclusión** -----\*

En este capítulo, hemos visto la manera en que con la fidelidad a Dios, la **muerte**, para nosotros ha sido **conquistada**.

Hay otro gran proverbio, que no es muy citado, en...

Proverbios 12:28 En el camino de la justicia está la vida;  
Y en sus caminos no hay muerte.

Y voy a cerrar, robando algo del tiempo de los testimonios. En los últimos meses, estuve llamando la hermana Gloria cada miércoles a las sies de la tarde.

Dije siempre que si ella era muy débil, en su enfermedad, no tenia que contestar sino que yo iba a dejar un recado y orar por ella y su familia.

Pero recibí una petición de su hija, Mónica de no llamar un miércoles, sino venir a la casa, y extrañamente mi esposa quiso ir conmigo, trayendo la unas flores.

Y era evidente a todos, que Gloria iba a subir muy pronto al Señor, **conquistando la muerte**. Claro aun no tiene su cuerpo allí, pero todos sabían que ella han caminado con el Señor, en fidelidad y en la santidad.

Mi esposa Nancy la dejaban con un gran abrazo, diciendo la, te quiero, te quiero. Y se pudiera sentir la presencia de Dios, en estos últimos momentos. Y la Gloria se fue a la gloria, subiendo como Elías, en la pura victoria. Ojala es tu deseo, hacer el mismo

**Vamos a Orar**